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Sergio Durán Álvarez (Director Ejecutivo de Planeación, Preservación, Mantenimiento 

y Conservación del Centro Histórico): Dio la bienvenida a nombre a la Décima Sexta 

Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras. 

 

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en: 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

 

Autoridad del Centro Histórico 

 
Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): se atendieron 110 incidencias de infraestructura urbana 

dentro del perímetro del Centro Histórico, se realizaron dos atenciones a parques, plazas, 

áreas verdes. Los trabajos mencionados consistieron en la reposición de seis metros lineales 

de rejilla Irving y aproche de 13 metros lineales en Zapata entre Santísima y Margil. La 

reposición de dos tapas de registro entre Zapata y República de Guatemala; realización de 25 

metros lineales de cepa en Plaza Ciudadela, esta parte ya concluyó en Plaza Ciudadela, 

también ahí apoyando a SACMEX y Obras, ya estaría concluido. Se realizó la renivelación 

de una tapa de registro en Independencia casi esquina Revillagigedo; canalización de 12 

metros lineales en República de Bolivia entre Brasil y Argentina; la reposición de un barandal 

en callejón Condesa entre 5 de Mayo y Tacuba. Armado y colocación de 11 mamparas, 20 

de fotografías, esto en el exterior de aquí de nuestro edificio derivado de la exposición 

fotográfica que se está exhibiendo aquí fuera de la Autoridad del Centro Histórico. La 

reposición de un metro cuadrado de banqueta en Mixcalco, esto también fue como apoyo al 

SACMEX que reparó, hizo la reparación, la reconstrucción de un drenaje ahí que había un 

problema muy fuerte en esa zona. El retiro de dos piezas de mobiliario impactado y 

reparación de banqueta en República de Chile casi esquina con Cuba. La renivelación de una 

tapa de registro en Madero casi esquina Bolívar, también reposición de tapa de registro en 

avenida Hidalgo entre Zarco y Héroes; el retiro de tres bolardos en Plaza La Aguilita; la 

reparación de un metro cuadrado de banqueta en San Pablo entre Roldán y Jesús María. La 

colocación de cuatro bolardos en Soledad esquina Santísima; el retiro de un tocón y la 

reparación de cuatro metros cuadrados de banqueta en Donceles entre Xicoténcatl y Allende; 

el retiro de un tubo impactado en Venustiano Carranza y Tabaqueros; la colocación de un 

bolardo en Izazaga esquina Católica y el retiro de una base con tornillos en Regina e Isabel 

la Católica. 

  

Alcaldía Cuauhtémoc 

 

Lic. Bertha Hernández Martínez (Alcaldía Cuauhtémoc): Se reporta, en cuanto a 

indicadores de drenaje tenemos que en este periodo se repararon tres fugas, se desazolvaron 

en tuberías 54 metros lineales, 740 metros de desazolve de atarjea. En cuanto a parques y 

jardines se llevó a cabo el riego en cuatro mil 950 metros cuadrados; se podaron 440 metros 

cuadrados de pasto; en cultivo mil 790 metros cuadrados; poda de seto mil 483 metros 

lineales. En limpieza y recolección se llevó a cabo el barrido diario 283 kilómetros; 

recolección orgánica domiciliaria 628.7 toneladas; recolección inorgánica domiciliaria mil 

511.2 toneladas; recolección de tiraderos clandestinos 562.7 toneladas. En alumbrado 
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público solo se llevaron a cabo la reconexión de ocho circuitos. En arbolado urbano se llevó 

a cabo el retiro de dos piezas. .En Plaza del Danzón se revisó toma de corriente en servicio, 

en la calle de Pescadito se reparó circuito en corto, reconectando puntas de alimentación en 

base de poste; en Plaza de la Ciudadela se reparó circuito reconectando líneas de alimentación 

en registro de CFE y en Parque El Pípila se reparó circuito cambiando de fase. 

 

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje 

 

Informó un avance de 600 metros de atarjea para un acumulado de nueve mil 060; 15 pozos 

de visita para un acumulado de 155; 23 rejillas de piso para un total de 150; 20 coladeras 

pluviales para un total de 144 y 56 metros de albañal para un total de 644. 

 

Secretaría de Obras, Alumbrado Público 

 

Se informó que lo correspondiente a este periodo se repararon 524 luminarias en la parte del 

Centro Histórico. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías. 

 

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Parques 

 

Lic. Jesús Cruz Berros (DGSUS-Parques): El periodo de actividades realizadas del 24 de 

julio al 6 de agosto fue: barrido manual en guarnición, 12 mil 312.160 kilómetros; barrido 

mecánico de mil 279.040 kilómetros; la recolección de residuos sólidos de nueve mil 616 

metros cúbicos; la recolección de tierra de 119.5 metros cúbicos; el lavado de mil 120 

papeleras; el lavado de plazas y corredores de 659 mil 245 metros cuadrados; el lavado diario 

de 18 sitios críticos; la recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos; el retiro de siete mil 

977 piezas de chicles. La eliminación de 394 metros cuadrados de grafiti; el retiro de dos mil 

537 piezas de propaganda, así como la desratización por medio de la colocación de 919 cebos 

C-Real B en una superficie de 140 mil 270 metros cuadrados. 

 

Sistema de Transporte Colectivo Metro 

 

Informó que se atendieron cuatro incidencias correspondientes a escaleras eléctricas fuera de 

servicio y una reparación de un elevador fuera de servicio. 

 

Instituto Nacional de Antropología e Historia 

 

Mtro. Mauricio Guerrero Loa (INAH): Por lo que hace al INAH tenemos solicitudes de 

autorización para obra ingresados en la Ventanilla Única del INAH del 24 de julio al 4 de 

agosto. Tenemos para la calle de Justo Sierra 27, trabajos preventivos, se trata de una obra 

menor; Motolinía 22 desmontaje de antena, también una obra menor; Correo Mayor 40, 42, 

también es montaje de antena, obra menor; Ayuntamiento 161, restauración de crujías, 

liberación de tercera y quinta crujía para modificación y ampliación, es una obra mayor; 

Uruguay 73, remodelación de pisos, pintura e instalaciones, una obra menor;  Francisco I. 

Madero 17, instalación de un anuncio, es una obra menor; Independencia 32 es una obra 

nueva, una obra mayor. 

 



  
  
 

 

Por lo que hace a enseres de vía pública tenemos para República de Guatemala 20, Regina 

17, Gante 8, 5 de Mayo 50 en planta baja, 5 de Mayo 52, Motolinía 40 y Regina 7-B. 

Por lo que hace a autorizaciones otorgadas en esta quincena tenemos para Manzanares 21, 

trabajos de mantenimiento en la zona sur del predio, es una obra menor. Manzanares 21, 

interior 7, trabajos de mantenimiento en la crujía frontal, es una obra menor;  Ayuntamiento 

96, remodelación y mantenimiento en la fachada principal, es una obra mayor; José María 

Pino Suárez 17, remodelación en local comercial; Isabel la Católica 61, trabajos de 

remodelación, es una obra menor; para Mesones 139 resarcimiento de daños ocasionados por 

sismo, obra mayor; República de Cuba 92, trabajos de restauración y mantenimiento de la 

fachada principal; Moneda 14,16, trabajos de adecuación; Hidalgo 33, trabajos de 

restauración; Motolinía 22, mantenimiento y remodelación interior; Filomeno Mata 17, 

mantenimiento de la fachada; Eje Central Lázaro Cárdenas 2, mantenimiento al interior en la 

planta baja y en el primer nivel; avenida Chapultepec 43, demolición de inmueble, es una 

obra mayor. Para varias calles del Centro Histórico, instalación de fibra óptima, para Gante 

número 4, mantenimiento y remodelación del inmueble; Tacuba 88, aplicación de pintura 

sobre fachada; República de Chile 8, mantenimiento en el patio central y elementos pétreos, 

cornisa, gárgolas y escalones; República de Honduras número 3, trabajos de remodelación; 

Isabel la Católica 51, remodelación de la fuente ubicada en el exterior de la fachada; Regina 

40, colocación de estructura ligera que soportará una cubierta de lona; 16 de Septiembre 66, 

mantenimiento de la cortina metálica; Belisario Domínguez 5, mantenimiento de edificio. 

Por lo que hace a enseres de vía pública tenemos para Regina 7 local B, Emiliano Zapata 60 

y Regina 58. 

 

Fideicomiso Centro Histórico 

 

Arq. Cristóbal López Zamora (FCH): : Al momento en el Fideicomiso Centro Histórico 

tenemos dos frentes de trabajo abiertos. Primero es con la participación conjunta entre el 

Fideicomiso F/54 que opera la SEDUVI y nosotros, en este frente, bueno, hay que recalcar 

que ya después de bastante tiempo se reactivó el tema de la señalética, ya hubo depósitos de 

efectivo por parte de SEDUVI y ya se comenzó por parte de la empresa de nuevo a hacer el 

troquelamiento y todo el manejo de lámina que después va a estar porcelanizada para la 

colocación de estos letreros. En ese sentido podemos decir que pasó de un 75 a un 78 por 

ciento de avance. En lo que respecta al tramo de Bucareli A y B que son reparación y 

mantenimiento de fachadas, en ese sentido los dos tramos están ahorita todavía suspendidos 

con obra, en suspensión. Tenemos un avance del 95 por ciento en Bucareli bloque A y 93 por 

ciento en Bucareli bloque B. Donde sí se tuvo avance fue en la colocación del elevador en el 

Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, se avanzó de un 55 hasta un 73 por ciento y en República 

de Argentina número 8 al momento todavía está en un 28 por ciento de avance, es lo que me 

reporta ahorita la supervisora, todo esto por temas de que se está haciendo todo el trabajo de 

dictaminación. En cuanto a los trabajos de rehabilitación en el callejón de Ecuador, ahí sí 

tuvimos un avance del 76 al 82 por ciento en este periodo y, bueno, a pesar de todas las 

complicaciones que se han ido registrando y teniendo, creo que de eso sí tenemos todo el 

registro y el seguimiento. Ahí pueden ver, en esta diapositiva podemos observar algunas de 

las imágenes de los trabajos de rehabilitación en callejón de Ecuador que son la colocación 

de tapas en el dren de captación de agua pluvial, la elaboración de la rampa de acceso al 



  
  
 

callejón y la colocación de piezas de adocreto en las fracciones de banqueta que quedarían. 

En cuanto a la colocación del elevador al Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, podemos ver 

algunas imágenes del proceso de armado de la cabina, la colocación del pistón que va a ser 

el sistema central de elevación y, bueno, también del armado de la cabina y el sistema 

hidráulico central para el funcionamiento del pistón. En el segundo frente de trabajo que es 

el Programa Presupuestario E003 de acciones de obra y servicio para la recuperación y 

promoción y protección del Centro Histórico, es recurso local de la CDMX, esto referente a 

los trabajos que se están haciendo en Honduras número 3, ya se tuvo un avance del 45 al 65 

por ciento. En esta diapositiva podemos observar algunos de los trabajos, en la planta baja 

podemos observar los emboquillados de aristas y vanos, aplicación de sellador en muros, 

colocación de loseta, cerámica en piso y sujeción de elementos que van a recibir el plafón 

liso en el lecho bajo de losa. En la planta alta se llevan a cabo trabajos de aplanados finos en 

muros de los sanitarios y la preparación también de canales metálicos en el lecho bajo de losa 

para recibir plafones lisos. 

 

Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa. 

 

Arq. Eduardo Zamora Camacho (ILIFE): El reporte con corte al 7 de agosto, tenemos 

seis frentes de los cuales se han concluido tres, que es la Escuela Primaria José María Iglesias, 

la Escuela Primaria Margarita Maza de Juárez y la Escuela Secundaria Diurna Jorge Quijano. 

Tenemos un frente en proceso de ejecución de obra que es la Escuela Primaria Licenciado 

Miguel Serrano en los cuales se están haciendo trabajos de rehabilitación de muros y trabajos 

de sustitución de pisos de madero en las aulas. Al día de hoy 7 de agosto tenemos un avance 

del 17 por ciento y se está continuando de acuerdo a lo previsto en el Programa de Obra. 

Tenemos dos frentes por iniciar que es la Escuela Secundaria Adriana García Corral que 

agradecemos al INAH el apoyo para la expedición de la licencia y próximamente se estarán 

iniciando los trabajos de habilitación de un módulo de aulas en este plantel. En la Escuela 

Secundaria Héroes de Chapultepec se tiene ya previsto también el inicio próximamente de 

los trabajos, mismos que reportaremos en esta Mesa. 

 

Metrobús 

 

Ing. Karina Valadez Domínguez (ILIFE): vamos a presentar un proyecto que se va a llevar 

a cabo en el corredor de Línea 4, este va a ser una colocación de pantallas en los parabuses 

que tenemos y en las estelas que tenemos alrededor del corredor. La idea principal es tener 

informado al usuario y que los ajustes de retrasos de unidades o de llegada y salida de 

unidades o las proximidades, pues esté enterado el usuario. Consta de la colocación de un 

gabinete que está fabricado, esto es para los parabuses y es la colocación de un gabinete que 

está colocado en lámina de calibre 14, con un tamaño aproximado de un metro y medio por 

1.95 y 20 centímetros aproximadamente de espesor, entonces, esa es la colocación. Se 

incorporará perforaciones y verificación en la parte trasera. El gabinete dispone de dos 

puertas traseras para acceder a la pantalla y otra para los equipos de comunicación y 

electrónicos. Ambas puertas están equipadas con cerraduras de seguridad y puntos, bueno, 

incluye placas de soporte, tornillería, incluye también abrazaderas, también en la parte 

superior para la colocación de la pantalla tiene un acrílico que tiene un espesor de 9 



  
  
 

milímetros y sus dimensiones son de 80 centímetros por 55, aproximadamente es lo que 

vamos a colocar en gabinetes y este es más o menos va a ser un ejemplo de lo que se va a 

colocar en los parabuses. Esta es la parte de la estela, la estela va a quedar de un espesor un 

poco más ancho en las estelas que tenemos en los parabuses que no nos tienen permitido 

colocar mayores dimensiones, también está fabricado de lámina calibre 14, cuenta con un 

sistema de seguridad que protege a la pantalla mediante un sistema de poleas, cable de acero, 

cuenta también con una estructura inferior interior en ángulo con calibre 14, tiene placa base 

de espesor de medidas de 3.0 milímetros a perforaciones, también tiene un acrílico con la 

pantalla que tiene un espesor de nueve milímetros y sus dimensiones son de 80 por 55, se 

incorporan las perforaciones y la ventilación por la parte trasera del gabinete, también cuenta 

con puertas para el acceso de las pantallas en la parte trasera, entonces, también va a ir 

anclada al piso como tenemos actualmente las existentes. Tenemos planeado colocar 62, 

bueno, en las 62 estaciones y parabuses que tenemos, pero por cuestiones de tiempo y todo 

eso estamos reduciendo yo creo que a colocar 20, todavía no está definido, es un proyecto 

que va a iniciar. Los permisos, pues queremos saber con quién nos podemos dirigir para que 

no sea tan extrema la intervención en la parte del Centro Histórico respetando todos los 

lineamientos y también para la alimentación eléctrica de las pantallas. Tiene una alimentación 

aproximadamente de 110 volts, o sea, no es tanto y sí, con quién nos podemos dirigir para 

hacer todo este tipo de solicitudes para el proyecto porque necesitamos tener también avisos 

en la gente, con los usuarios del Centro Histórico que es nulo por el tema de seguridad, 

entonces, estamos implementando ese tipo de anuncios o de pantallas. 

 

Tránsito 

 

Se informo que en esta quincena tenemos atendido 53 acciones en lo que son mantenimiento 

preventivo y correctivo. 

 

 

Turnos e Incidencias 

 

 

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en: 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

 

 

Turnos 

 

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Comentó que por lo que respecta al punto de Turnos, al 

día de hoy se tienen 17 turnos, de los cuales 12 ya atendidos y cinco pendientes. 
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Incidencias 

 

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de 

seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 703, de las cuales 473 se encuentran 

atendidas y 230 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color 

verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso.  

Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se 

encuentran pendientes de atención, a cada dependencia. 

 

Asuntos generales 

 

Mtro. José Manuel Oropeza Morales (Coordinador General de la Autoridad del Centro 

Histórico): Continuando con el seguimiento a lo del callejón de Ecuador, se va a hacer una 

Mesa también con el Metro para ver si se puede liberar el acceso ahí a la, justo a la entrada y 

salida del Metro y con Protección Civil y otras áreas para ver ahí el tema como parte de los 

apoyos, atenciones complementarias a la rehabilitación ahí del callejón. También ya estuvo 

Obras y SACMEX en Honduras para atender el punto ahí donde se han inundado algunos 

comercios, entonces, ya se va a hacer ahí la intervención para corregir y esperemos quede 

subsanado ahí el tema en Honduras. Ya ayer se pusieron de acuerdo las dos áreas para hacer 

ahí la intervención que corresponde. 

Se continúa con un desazolve muy intenso en San Jerónimo, ya llevan más de dos semanas 

los compañeros trabajando y ya han sacado de todo, llantas, basura, de todo. Se van a quitar, 

de hecho, esas estructuras que estaban ahí, de hecho se van a poner otro tipo de estructuras 

para que ya no se estén metiendo. Están muy grandes, mucho la gente ahí los usa de basurero, 

entonces, se van a rehacer otro tipo de estructuras para que eso ayude y nada más vamos a 

checar ahí con SACMEX, ya traemos el tema de Regina también toda esa zona se ha 

inundado los comercios también, se está saliendo el agua. Se sigue ahí con el seguimiento al 

Monumento a Ho Chí Minh ahí la atención que hay que darle a la plaza. De Plaza Garibaldi 

ya se retiraron los agaves de la plaza, se van a reubicar aquí en la Plaza de la Mexicanidad 

para efectos de la construcción ahí del kiosco que se va a hacer para los mariachis, ya la parte 

del avance del piso y demás ya está como en un 95 por ciento prácticamente cerrarían yo 

creo que esta semana para entrar a la parte del kiosco y yo creo que estaría rehabilitado junto 

con Honduras 3 para ahí el paquete que corresponde a Plaza Garibaldi. También se le está 

dando atención a unas obras ahí en avenida Chapultepec por un tema de quejas vecinales, de 

hecho, la semana pasada estuvo Protección Civil ahí con los vecinos para ver ahí también 

temas de posibles afectaciones de la obra al edificio colindante, se quejaron los vecinos de la 

zona y el jueves, convocaríamos nuevamente a la Mesa de situación de calle, ya se mandaron 

los oficios, el jueves a las 11:00 aquí, entonces, para darle ahí atención y seguimiento al tema 

de personas de situación de calle aquí en el Centro Histórico. Que son como ahí los temas 

que traemos. Ahí traemos una solicitud de podas de vecinos aquí en Perú 60, a ver si la 

Alcaldía nos apoya porque ya están los árboles afectándole sus fachadas y demás. Ahorita le 

pasamos a Sergio las fotos, a ver si nos apoya ahí la Alcaldía. 

 

 

 

 



  
  
 

 

Lic. Jesús Cruz Berros (DGSUS): Leandro Valle 14-B, no sé si pudieran hacerles una visita 

para, no pueden estar dejando ahí su desecha, lo que pasa es que sacan el cascajo y después 

los vecinos sacan la basura y le ponemos todavía que tenemos a la gente en situación de calle, 

entonces, pues hacemos un gran basurero ahí. 

 

Acuerdos  

 

➢ Revisar la obra de Leandro Valle 14 e invitarlos a no tirar costales de cascajo para 

evitar que los vecines acumulen basura en el sitio. 

➢ Que las dependencias en la medida de lo posible, atiendan las incidencias que se les 

solicita cada mes a través de oficio y las pendientes del 2022. 

Lic. Sergio Durán Álvarez (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y 

la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad.  

Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 22 de agosto las 10:30 horas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
  
 

 

Asistencia 

 

No. DEPENDENCIA NOMBRE Y CARGO FIRMA 

1 
Autoridad del Centro 

Histórico 

Mtro. Manuel Oropeza 

Coordinador General de la Autoridad 

del Centro Histórico 

 

2 
Autoridad del Centro 

Histórico 

Lic. Sergio Durán Álvarez 

Director Ejecutivo de Planeación, 

Preservación, Mantenimiento y 

Conservación del Centro Histórico 

 

3 

Secretaría de Obras y 

Servicios 

SOS-DGSUS- Recolección 

Zona I 

Jesús Cruz Berros 

JUD de Recolección Zona 1 
 

4 

Instituto Nacional de 

Antropología e Historia 

INAH 

Mtro. Mauricio Guerrero Loa 

Asesor Legal  
 

5 

Fideicomiso Centro 

Histórico 

FCH 

Arq. Cristóbal López Zamora 

JUD de Apoyo Técnico 

 

 

 

6 SEDEMA Elizabeth Cordero Ramos  

7 SGIRPC 

Alejandro Galicia Gonzales 

Operativo 

 

 

8 Alcaldía Cuauhtémoc. 

Bertha Hernández Martínez 

Subdirectora de Enlace Administrativo 

en la Dirección General de Servicios. 

Urbanos. 

 

 

 

 


